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平成２９年 第５回 農業委員会総会議 事 録 

 

・開会日時  平成２９年８月８日   午後２時０３分 

・閉会日時  平成２９年８月８日   午後３時２４分 

・開催場所  市庁舎７階 農業委員室  

 

・出席委員（２３名） 

１番 下田 将文  ２番 市花 宏之 ３番 矢端 晴美 ４番 奥野 和子 

 ５番 松島 敏男 ６番 大島 俊典 ７番 田島 悦夫 ８番 星野 和幸 

９番 小堀 清 １０番 木村 謙 １１番 関根 由彦 １２番 澁澤 聖一 

１３番 坂庭 常男 １４番 北爪 きよ子 １５番 青木 朱美 １６番 井上 隆 

１７番 萩原 秀治郎 １８番 深町 冨士雄 １９番 岡田 重雄 ２０番 須田 一男 

２２番 江原 弘 ２３番 関口 喜弘 ２４番 堀越 恒弘  

    

・遅刻委員（１名） 

  ２１番 石村 利夫 （２時２４分着席） 

 

・事務局出席者 

  事務局長 吉井 一夫   補佐 篠崎 誠      補佐 齋藤 孝朗    

副主幹 深澤 直純    副主幹 高山 幸治    主任 篠崎 菜穂子   

主任 井上 一則     主任 冨澤 和則     臨時職員 宮田 厚子    

      

・付議事件 

（１）議案第３号   農地法第３条の規定による許可申請について 

（２）議案第４号   農地法第４条の規定による許可申請について 

（３）議案第５号   農地法の規定による許可申請の取下げについて（５条） 

（４）議案第６号   農地法の規定による許可の取消しについて（５条） 

（５）議案第７号   農地法の規定による許可後の計画変更申請について（５条） 

（６）議案第８号   農地法第５条の規定による許可申請について 

（７）議案第９号   競売農地の買受適格証明願について（転用目的）      

（８）議案第１０号  下限面積（別段の面積）の設定について 

（９）議案第１１号  農業経営基盤強化促進事業に係る農用地利用集積計画の変更決定

について   

・報告事項 

（１）第１号  農地法第４条の規定による届出書の受理状況について 

（２）第２号  農地法第５条の規定による届出書の受理状況について 

（３）第３号  農地法第１８条第６項の規定による通知書の交付状況について 

（４）第４号  公売農地の買受適格証明願について（転用目的） 

（５）第５号  農地法第４条、第５条の規定による意見聴取結果について 

（６）第６号  市農政施策に対する要望に向けたスケジュールについて 
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それでは、定刻になりましたので、これより平成２９年第５回農業委員会総会を開催いたし

ます。なお、本日の遅刻の通告者は、２１番 石村 利夫委員の１名であります。従いまして

在任委員２４名中、２３名の出席であり、農業委員会等に関する法律第２８条第４項で準用

する第２７条第３項の規定による過半数に達しておりますので、本会議は成立いたします

ことを、ご報告申し上げます。開会に先立ちまして、堀越会長よりご挨拶をお願いいたしま

す。 

◇（挨 拶） 

 会議規則第５条の規定より、会長が議長となり会議を進めることとなりますので、堀越

会長よろしくお願いいたします。 

 

《堀越会長、議長に就任》 

それでは、平成２９年第５回農業委員会総会を開催いたします。初めに、前橋市農業委員会

総会会議規則第２５条第３項の規定により、議事録署名委員を指名いたします。３番 矢端 

晴美委員、４番 奥野 和子委員にお願いいたします。議事に入る前に、総会運営につい

て確認をいたします。総会での発言は、起立または挙手により、議席番号を告げ、議長の

許可を求めて発言をお願いします。本会議は公開となっておりますので、発言については、

個人情報（個人名や個人が特定できる内容）に触れることのないようにお願いします。審

議内容が複雑多岐わたるときは、暫時休憩し、協議を行いたいと思います。また、携帯電

話等は電源を切るかマナーモードに設定し、通話による会議の中断とならないようお願い

します。以上のとおり、ご協力をお願いいたします。 

それでは議事に入ります。議案第３号・農地法第３条の規定による許可申請について、

整理番号１番から１７番までの審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（議案書・順次、地目、面積、申請理由、契約内容、耕作面積等を朗読、説明） 

なお整理番号１番から１７番は農地法第３条第２項各号には該当しないため許可要件の

全てを満たしております。 

 なお、整理番号９番から１７番については、面接調査を実施していますので、調査班長

の報告をお願いします。 

 現地案内図３条の９から１７をご覧下さい。申請人は農業を営む農地所有適格法人です。

申請地は農地が集約しているので取得し、サツマイモ等を作付けし農業経営規模の拡大を

図りたく申請しました。面接には代理人が来られました。申請人は露地野菜・施設野菜の

農業経営を行っています。所有農地等の利用状況は、前橋市内畑4,463㎡（営農型太陽光発

電施設）、伊勢崎市内114筆82,726.54㎡（雑草が多く見られる）、高崎市内167筆334,912.28

㎡（２年前に許可した、営農型太陽光も設置されておらず、耕作も見られない）これら全

部の耕作要件の確認が必要です。是正後の写真の提出を求め、写真が提出されましたので、

調査班としては許可相当と判断いたしました。 

以上で事務局の説明、および調査班長の報告は終わりましたので、皆さんからのご意見、

ご質問をお願いします。 

是正の写真回覧。 

整理番号９から１７、現地はみたのですか。 

面接のみですので、是正した写真で判断いたしました。 

 野菜等の販売先は確認しましたか。 

 親会社です。 

 耕作要件につきましては事前に事務局で確認してあります。申請の段階で、伊勢崎市 114

筆・高崎市 167筆、事前に各農業委員会に問合わせをし、一部耕作されていない報告があ

りましたので、面接時に是正の結果を写真報告等していただき、是正の確認ができればと
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言う事でした。昨日写真が提出され是正が済んだ判断をいたしました。 

 その他ご意見等ございませんか。 

 整理番号９から１７、農地をどのくらいを買う予定があるか確認したことはあります

か。 

 今回の案件は上細井土地改良事業を行うエリア内です、土地改良を行なうには担い手へ

集約することが基本です、それに申請者が手を挙げ買い、土地改良事業に協力をし、面整

備により、集約をし、農業をしたい案件です。 

その他ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。整理番号１番から１

７番までを許可とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、議案第３号・農地法第３条の規定による許可申請については、

整理番号１番から１７番までを許可とすることに決定いたします。 

次に、議案第４号・農地法第４条の規定による許可申請について、整理番号１番から５

番までの審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（議案書・順次、地目、面積、転用目的、申請理由を朗読、説明） 

整理番号１、開発未了のため保留。整理番号２、計画見直しのため取下げ予定のため保

留。なお、整理番号３番から５番は農地法第４条第６項の各号に該当しないため、許可要

件のすべてを満たしております。 

以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いします。 

◇（意見、質問等なし） 

 ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。 

整理番号１番、２番を保留とし、整理番号３番から５番までを許可とすることに賛成の

方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、議案第４号・農地法第４条の規定による許可申請については、

整理番号１番、２番を保留とし、整理番号３番から５番までを許可とすることに決定いた

します。 

次に、議案第５号・農地法の規定による許可申請の取下げ５条申請について、整理番号

１番の審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（議案書、地目、面積、転用目的、取下理由を朗読、説明） 

 以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いします。 

◇（意見、質問等なし） 

 ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。整理番号１番を承認とする

ことに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、議案第５号・農地法の規定による許可申請の取下げ５条申請

について、整理番号１番を承認とすることに決定いたします。 

次に、議案第６号・農地法の規定による許可の取消し５条許可について、整理番号１番

の審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（議案書、地目、面積、契約内容、取消理由を朗読、説明） 

なお、整理番号１番については、現地調査を実施していますので、調査班長の報告をお

願いします。 

 現地案内図５条許可の取消１をご覧下さい。申請地は宮城総合運動場から東へ約200ｍに

位置し、周囲は、住宅と農地が点在する集団農地の辺縁部に位置する第１種農地です。一

般住宅を建てたいが、金融機関の融資利用が出来ないため許可取消し願いをだしました。
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調査班としては、現地を確認し承認といたしました。  

以上で事務局の説明、および調査班長の報告は終わりましたので、皆さんからのご意見、

ご質問をお願いします。 

◇（意見、質問等なし） 

 ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。整理番号１番を承認とする

ことに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、議案第６号・農地法の規定による許可の取消し５条許可につ

いて、整理番号１番を承認とすることに決定いたします。 

次に、議案第７号・農地法の規定による許可後の計画変更申請５条許可について、整理

番号１番の審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（議案書、変更内容、地目、面積、変更内容、申請理由を朗読、説明） 

 以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いします。 

◇（意見、質問等なし） 

 ご意見等ございませんか。なければ整理番号１番を承認とすることに賛成の方の挙手を

求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、議案第７号・農地法の規定による許可後の計画変更申請５条

許可について、整理番号１番を承認とすることに決定いたします。 

 次に、議案第８号・農地法第５条の規定による許可申請について、整理番号１番につい

ては、議案第５号により取下げが承認されておりますので、整理番号２番から２４番の審

議をお願いします。 事務局の説明を求めます。 

◇（議案書・順次、地目、面積、契約内容、転用目的、申請理由を朗読、説明） 

整理番号１３番、１種農地ですが不許可の例外規定則３６条・同一事業地３分の１を適

用。なお、整理番号２番から２４番は農地法第５条第２項の各号に該当しないため、許可

要件のすべてをみたしております。 

なお、整理番号５番、７番、１３番、２０番については、現地・面接調査を実施してい

ますので、調査班長の報告をお願いします。 

現地案内図５条の５をご覧下さい。市立広瀬中学校から西へ約800ｍに位置し、現在建

設中の前橋赤十字病院に市道を挟んで隣接しており、周囲は、北側と東側は市道を挟んで

農地、南側は農地、西側は市道を挟んで宅地で、集団農地の辺縁部に位置する第１種農地

です。申請法人はコンビニの経営を主たる業務としております。以前より朝倉町の出店を

計画しており調査を進めた結果、敷地面積、交通量ともに店舗として適した場所ですので

申請しました。面接には代理人が来られました。朝倉・高崎線にはコンビニがなく、小学

校、住宅が多く、客数が見込まれるとのことです。雨水処理、外灯、周囲の安全柵も設置

するとの事です。調査班としては許可相当と判断いたしました。 

現地案内図５条の７をご覧下さい。申請地は上毛電鉄大胡町から南に約500ｍに位置し、

周囲は、北側は住宅、東側は一級河川荒砥側、南側は農地、西側は市道を挟んで住宅、都

市計画区域の用途指定地区内で、市街地化が進む第３種農地です。申請人は首都圏を中心

に不動産業を営んでおり、近年では建売住宅の販売にも力を入れて年間の販売戸数1万戸、

年間売上約3,600億円の計上。面接には代理人が来られました。この建売分譲住宅１２棟

の完成予定日は、平成３０年３月頃、１棟当たりの販売予定価格は約2,000万円を見込ん

でいます。調査班としては、問題点もありませんので許可相当と判断いたしました。 

現地案内図５条の１３をご覧下さい。申請地は市立山王小学校から南へ約200ｍに位置

し、周囲は北側と東側は市道を挟んで農地、南側は雑種地、西側は農地で、主要地方道、
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高崎・駒形線に近接し、大型店舗、倉庫等が点在する集団農地の辺縁部に位置する第１種

農地です。申請人は、北関東を中心に首都圏を担う大規模な流通施設事業を営んでおりま

す。全国に13,110店舗、県内に115店舗、市内に70店舗。申請地は北関東のインターチェ

ンジに近く、工業団地にも隣接しており、流通業務を行なうには最適の土地であり、隣接

地の雑種地と合わせて計画したく申請。面接には代理人が来られました。申請に至った経

緯は,当該申請地を除く隣接地のみですと、許可要件（９ｍ以上の既設道路に面する）を

満たさず計画を進めることができません。当該申請地を計画敷地に含めて許認可要件を満

たし、計画を進めることが出来ます。調査班としては、北側の農作物への日照障害には緩

衝帯緑地を５ｍ、雨水処理は浄水枡を設置、周囲にはフェンス１２０ｃｍ、門扉等を設置

するとの事ですので許可相当と判断いたしました。 

現地案内図５条の２０をご覧下さい。申請地は市立笂井小学校から西へ約100ｍに位置

し、周囲は、北側と西側は農地、東側と南側は、道路を挟んで宅地、主要地方道、藤岡大

胡線に隣接し、店舗と住宅等が点在する集団農地の辺縁部に位置する第１種農地です。申

請人は会社員、土地所有者である妻より土地を借りてコンビニエンスストアを建設したく

申請しました。面接には代理人が来られました。営業時間は２４時間、雇用人数は２名、

一日の来客数６００人を予定しています。土地賃借料は月３０万円～４０万円、月売上７

００万円～８００万円を予定。残った農地利用計画はブッロッコリーを栽培するとの事で

す。調査班としては、周りの環境に配慮し最善の努力をする条件で許可相当と判断いたし

ました。 

以上で事務局の説明、および調査班長の報告は終わりましたので、皆さんからのご意見、

ご質問をお願いします。 

整理番号２の必要性の質問、①予定しています倉庫の面積、②既存倉庫の棟数、③既存

倉庫の利用率（空き倉庫がないか）。わからない場合は年商。 

①今回の申請倉庫の面積、2,189 ㎡。②市内の既存倉庫６棟。③利用率はわかりません

が、基本、古米を１千トンから２千トン保管、現在は小麦を保管、多い時は２年から３年

古米を保管。 

事務局に質問、申請理由に老朽化とありますが、既存倉庫では不足なのか、老朽化なの

か確認をしたい。 

政府米を保冷保管するため、既設と保冷設備が老朽化し、新しく建設したい。 

先月現地面接調査を行った案件です。老朽化し低温倉庫が使えていない（老朽化）状態

で他に預けています、政府米の保管が出来ないための申請です。 

年商の質問の回答、会社の年商３５億です。 

整理番号２０番、開発許可について。 

開発許可が必要な案件、コンビニエンスストアですが開発許可は休憩所・ドライブイン

扱いになります。（敷地面積 2,000㎡以上・店舗の面積約 150㎡のコンビニエンスストア・

24時間営業・トイレありが条件。） 

空いている土地にブロッコリーを作付けするとのことですが。 

公図にてブロッコリー作付け箇所説明。 

北側に細長く残さないほうが良いのではないか。 

面接にて確認、トラクター出入り、ブロッコリーの作付け、その北側に同一所有者の農

地もあり今後適正に農地として利用できると判断いたしました。 

以前は分筆指導がありましたが、現在はないのですか。 

今はありません。 

８番委員の質問について、北側にある水路についての説明。 

今回１種農地の転用がありますが、許可特例の説明をお願いします。 
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今回の不許可の例外の説明、集落に接続し集落で必要な施設に該当し転用可、既存の施

設の３分１以内で、同一計画であれば転用可。 

その他、ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。整理番号２番から

２４番までを許可とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、議案第８号・農地法第５条の規定による許可申請について、

整理番号２番から２４番までを許可とすることに決定いたします。 

なお、3,000㎡を超える、許可処分については群馬県農業委員会ネットワーク機構の意見

を聴いて、意見が「異存なし」と答申のあったものについて、会長専決により許可書を交

付することになりますので、ご承知おき願います。 

次に、議案第９号・競売農地の買受適格証明願転用目的について、整理番号１番から５

番までの審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（地目、面積、転用目的を朗読、説明） 

整理番号１番から５番、１種農地ですが、隣接地が宅地。一帯利用する事業計画になっ

ていますので適格要件を満たしています（同一事業地内の１種農地の面積の割合が３分の

１以内） 

以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いします。 

◇（意見、質問なし） 

その他、ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。整理番号１番から

５番までを適格とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、議案第９号・競売農地の買受適格証明願転用目的について、

整理番号１番から５番までを適格とすることに決定いたします。 

なお、当該願い出人が最高価競落人となり、許可申請書が提出された場合には、本証明

願いの内容と事情が異なると会長が認めた場合を除き、許可して差し支えない旨の付帯決

議事項を付けさせていただきます。 

次に、議案第１０号・下限面積（別段の面積）の設定について、審議をお願いします。 

事務局の説明を求めます。 

◇（資料を説明） 

以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからの、ご意見、ご質問をお願いしま

す。 

花ハウス、野菜等低くしたほうがよいのでは。 

例外があります。集約的な農業をする、トマト、花などで農業をする場合、許可する場

合があります。 

新規就農者に対しての特例の説明を求めます。 

経基法に基づく許可申請には下限面積はありません。新規就農者の案件では農業委員会

で審議をして認めれば可能です。 

その他、ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。 

議案第１０号について、原案を承認とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

 ◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、議案第１０号・下限面積（別段の面積）の設定について、原

案を承認し、このことを市ホームページ等に掲載し、周知を図ることといたします。 

 次に、議案第１１号・農業経営基盤強化促進事業に係る農用地利用集積計画の変更決定

について、審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（議案書・順次、土地の現況、利用目的、面積を朗読、説明：農業振興係） 
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 以上で、事務局の説明が終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いしま

す。 

 ◇（意見、質問等） 

ご意見等ございませんか。 

事務局の説明にありましたが、農業経営基盤強化促進法に基づく所有権移転については

譲渡所得８００万円まで所得が控除になります。 

他にご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。議案第１１号について、

原案を決定とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、議案第１１号・農業経営基盤強化促進事業に係る農用地利用

集積計画の変更決定については、原案を決定といたします。 

次に、２５ページ以降の報告事項ですが、報告事項第１号から第４号までの内容は、 

○法第４条の届出書の受理状況               ３件 

○法第５条の届出書の受理状況              ４５件 

○法第１８条第６項の規定による通知書の交付状況      ８件 

○公売農地の買受適格証明願い              １５件 

 報告事項第５号は、７月部会において許可とした法第４条・５条の農地転用許可申請に

ついて、群馬県農業委員会ネットワーク機構の意見が｢異存なし｣と答申がありましたの

で、会長専決により許可書を交付しておりますので、後ほどご覧いただきたいと思います。 

次に報告事項第６号・市農政施策に対する要望に向けたスケジュールについて、事務局

の説明を求めます。 

◇（資料説明：農業振興係） 

以上で、事務局の報告が終わりましたので、ご質問等あれば、お願いします。 

 ◇（質 問 等なし） 

 以上で、本日の議事は全て終了いたしましたので、総会を閉会といたします。 

                        （部会閉会午後３時２４分） 
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